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SESION ORDINARIA N°1156/600 

DEL HONORABLE CONSEJO NACIONAL DEL COLEGIO DE INGENIEROS DE CHILE A.G. 

 

Santiago, diciembre 15 de 2021 

Inicio: 12:34horas.  Término 14:39horas. 

 

ASISTENTES:  

Consejeros Nacionales: Raúl Alcaino L.; Fernando Echeverría V.; Juan Carlos Latorre.; 

Sergio Wilhelm F.; Marcia Carrasco R.; Fernando Agüero G.; Raúl Alvarez L.; Manuel Aparicio 

M.; Hernán Barría S.; Rodrigo Barriga V.; Ana Teresa Collados.: Enrique Gillmore C.; Ronald 

Mac-Ginty G.; Mario Maureira F.; Rodrigo Mujica V.; David Pinto D.; Miguel Ropert D.; Sergio 

Icaza P.; Fernando Silva C.; Ricardo Neeb C. (20) 

 

Asesores: Andrea Rojas., Gerente.; Marcela Méndez., Subgerente de Gestión de Socios; 

Ximena Jara., jefa de Contabilidad., Alejandra Ponce., Ejecutiva de Asistencia y Fabian 

Jorquera., Asistente de Operaciones.  

 

EXCUSAS  

Se recibieron las excusas de los consejeros Elías Arze C., Carlos Pastén A.  

 

ACUERDO N°5727: El Consejo Nacional acuerda aceptar las excusas de los consejeros: 

Elías Arze C., Carlos Pastén A.  

 

NO ASISTE 

Carlos Mercado H.  

 

ACTA 

Se aprueban las actas: Sesión Ordinaria N°1154/598, de fecha 10 de noviembre 2021   

Sesión Extraordinaria N°1155/599, de fecha 12 de noviembre 2021. Sin observaciones. 

 

FALLECIMIENTOS 

 

Señor José Miguel Labarca Avilés, Ingeniero Industrial Metalurgista Registro N°5.333-3.  

Señor Manuel Becerra Figueroa, Ingeniero Aeronáutico. Registro N°4.356-7.  

Señor Sergio Hurtado Goycoolea, Ingeniero Civil Registro N°1.403-6. 

Señor Honorio Armando Sánchez Araya, Ingeniero Mecánico Registro N°1.378-1.   

 

Los consejeros David Pinto y Jun Carlos Latorre, se refieren a la trayectoria del Ingeniero 

Armando Sánchez (Q.E.P.D.), rindiendo un sentido homenaje. 

          

FACIL DESPACHO 

 

a) Solicitudes de Inscripción de Socios en conformidad al Art. 5°, letra a), b) y c) de los 

Estatutos 



 
 

Página 2 de 10 
 

 
 

ACUERDO N°5728: El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros asistentes, 

acuerda dar trámite de registro y número de socios a las Solicitudes de Inscripción de Socios 

recomendados por los Consejos Zonales, de conformidad al Art. 5°, letra a) de los Estatutos 

y que figuran en la nómina que se incorporan a la siguiente Acta. 

 

Reg. Nombre Titulo Universidad Sede Especialidad 

28.867-5 Corominas 
Zamora Fernando 
Enrique 

Ingeniero Civil 
Electricista 

Pontificia 
Universidad Católica 
de Chile 

Santiago Eléctrica 

28.868-3 Díaz Núñez 
Sebastián Ignacio 

Ingeniero Civil 
Mecánico 

Pontificia 
Universidad Católica 
de Valparaíso 

Valparaíso Mecánica 

28.869-1 Estay Cabrera 
Alejandro 

Ingeniero Civil 
Electrónico 

Pontificia 
Universidad Católica 
de Valparaíso 

Valparaíso Defensa 

28.870-5 González Cerda 
Emanuel Giovanni 

Ingeniero en 
Administración 

Academia 
Politécnica 
Aeronáutica 

Santiago Defensa 

28.871-3 Gonzalez Villagran 
Johanni Esteban 

Ingeniero Civil en 
Obras Civiles 

Universidad Central Santiago Civil 

28.872-1 Karstegl Villalobos 
Natalia Francisca 

Ingeniero Civil 
Industrial 

Universidad San 
Sebastián 

Santiago Industrial 

28.873-0 Romero Herrera 
Juan Pablo 

Ingeniero Civil 
Electricista 

Universidad de 
Chile 

Santiago Eléctrica 

28.874-8 Salas Hernández 
Mauricio Esteban 

Ingeniero 
Comercial 

Universidad Mayor Santiago Comercial y 
Control de 
Gestión 

28.875-6 Silva Rojas Loreto 
Fernanda 

Ingeniero Civil en 
Obras Civiles 

Universidad Central Santiago Civil 

28.876-4 Viveros Giacaman 
Camila Jose 

Ingeniero Civil 
Químico 

Universidad de 
Chile 

Santiago Química y 
Biotecnología 

28.877-2 Perez Machuca 
Víctor 

Ingeniero Civil 
Industrial 

Universidad Técnica 
Federico Santa 
María 

Santiago Comercial y 
Control de 
Gestión 

28.878-K Ortuño González 
Marco Antonio 

Ingeniero 
Comercial 

Universidad de 
Tarapacá 

Arica Comercial y 
Control de 
Gestión 

28.879-9 Garrido Miranda 
Jessica Lorena 

Ingeniero Civil Universidad de La 
Serena 

La Serena Civil 

28.880-2 Jeldes Orellana 
Antonella Belén 

Ingeniero 
Comercial 

Universidad Santo 
Tomás 

Santiago Comercial y 
Control de 
Gestión 

28.881-K Galleguillos 
Peralta Leticia 
Francisca 

Ingeniero Civil 
Industrial 

Pontificia 
Universidad Católica 
de Valparaíso 

Valparaíso Industrial 

28.882-9 Quappe Gutiérrez 
Mario Alberto 

Ingeniero Civil 
Aeroespacial 

Universidad de 
Concepción 

Concepción Aeronáutica y 
del Espacio 

28.883-7 Recabarren 
Gomez Patricio 

Ingeniero Naval Universidad Austral Valdivia Naval 

28.884-5 Santelices Malfanti 
Iván Rafael 

Ingeniero Civil 
Industrial 

Pontificia 
Universidad Católica 
de Valparaíso 

Valparaíso Industrial 
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Reg. Nombre Titulo Universidad Sede Especialidad 

28.885-3 Torres Jara Jaime 
Alejandro 

Ingeniero Civil 
Industrial 

Universidad de 
Concepción 

Concepción Industrial 

28.886-1 Zencovich Burdiles 
Francisco Igor 
Maximiliano 

Ingeniero 
Comercial 

Universidad La 
República 

Santiago Comercial y 
Control de 
Gestión 

28.887-0 Fuentes Huircapán 
Gabriel Andrés 

Ingeniero Civil 
Industrial 

Universidad de La 
Frontera 

Temuco Industrial 

28.888-8 Morales Ramirez 
Fernando Andres 

Ingeniero Civil en 
Obras Civiles 

Universidad Austral Valdivia Civil 

28.889-6 Symmer Bonardd 
Carlos Christian 

Ingeniero Civil 
Químico 

Universidad de 
Magallanes 

Punta 
Arenas 

Química y 
Biotecnología 

 

b) Solicitudes de Renuncias  

No se recibieron solicitudes de renuncia 

 
ESTADÍSTICAS: 
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El secretario general, explica la gestión realizada y el significado de cada columna de los 
cuadros. Haciendo un llamado a los consejeros representantes de las Especialidades para 
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que puedan aportar datos de contactos de los colegiados en mora, a fin que se pueda realizar 
una labor de cobranza desde la Administración. Para ello, señala que se hará llegar la 
información de los meses en mora y contactos. 
 
El presidente Raúl Alcaino, refuerza la gestión realizada para la recuperación y reactivación 
de colegidos en mora. 
 
El Consejero Fernando Agüero, reconoce la importancia de la recuperación, señalando que 
entre ellos y los colegiados nuevos ya superan los 500 colegiados. 
 
La Subgerente de Gestión de Socios, Marcela Méndez, comenta la dificultad para contactar a 
los colegiados en mora, como también la cobranza y pago que no es inmediata, debiendo 
hacer como promedio cuatro contactos para lograr una puesta al día, por este motivo, solicita 
la participación de las especialidades para una gestión más cercana. 
 
 

a) PRESUPUESTO  
 

La Tesorera Marcia Rojas, expone y explica en detalle el presupuesto a noviembre 2021, el 
cual se adjunta:  
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TABLA. 

 

1.- PROPUESTA A LOS CONSEJEROS NACIONALES DE APROBACION DE 

CONSEJERO DE LA COMISION DE ADMINISTRACION Y FINANZAS AL SEÑOR JUAN 

ENRIQUE CASTRO.  

 

El secretario general Sergio Wilhelm, informa que el Comité Ejecutivo le hizo una invitación al 

Ing. Juan Enrique Castro, para formar parte de la Comisión de Administración y Finanzas. 

Señala que el Ing. Castro, aceptó la proposición, y ahora se presenta para la aprobación del 

Consejo Nacional de acuerdo con los Estatutos.   

 

El presidente Raúl Alcaíno, agrega y recuerda que, en la reunión del Consejo Nacional 

anterior, se hizo a los consejeros la solicitud de propuesta de nombres para integrar a la 

Comisión de Administración y Finanzas, pero no se recibieron propuestas de parte de los 

consejeros.  Informa que el Comité Ejecutivo le solicitó a los Consejos de Especialidades, 

proponer nombres para dicho cargo, y que se solo se recibió una propuesta por parte de la 

Especialidad Industrial, quien recomendó el nombre del Ing. Juan Enrique Castro.  

 

Finalmente, Solicita al Consejo Nacional, la aprobación del ing. Juan Enrique Castro, para 

incorporase a la Comisión de Administración y Finanzas.     

 

ACUERDO N°5729: El Consejo Nacional por unanimidad de los consejeros presentes, 

acuerda aprobar la incorporación del Ing. Juan Enrique castro, a la Comisión de 

Administración y Finanzas.  

 

El secretario general Sergio Wilhelm, agrega que, con la incorporación del Ing. Juan Enrique 

Castro, la comisión de Administración y Finanzas queda formada por cuatro integrantes y que 
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de acuerdo con el Estatuto deben ser cinco integrantes, es decir, aún falta un quinto consejero 

el cual tiene que ser propuesto por el Consejo Nacional.   

 

El presidente Raúl Alcaíno, solicita a los consejeros propuesta de nombres para el quinto cupo 

que falta completar en la comisión de Administración y Finanzas.  

 

El consejero Raúl Álvarez, señala que la Comisión de Administración y Finanzas debe 

entregar e informar cada tres meses, en conformidad a su reglamento, las observaciones de 

sus actividades, hecho que no ha ocurrido durante el año 2021, de modo que solicita un 

pronunciamiento al respecto. 

 

2.- AVANCE COMISION NUEVA CONSTITUCION   

 

El presidente Raúl Alcaíno, informa que ya se fueron aprobados por el Consejo Nacional, tres 

informes de la Comisión Nueva Constitución. Comenta que la comisión solicitó reunión con la 

Comisión de Medio Ambiente y Desarrollo Económico de la Convención Constitucional y que 

están en espera de respuesta a dicha solicitud, para hacer entrega de los documentos y 

además ponerse a disposición en lo que ellos requieran. Expresa que en el caso que le den 

una respuesta positiva, la audiencia seria por un máximo de doce minutos de exposición y 

solo pueden asistir dos personas.  

 

Consejero Juan Carlos Latorre, recuerda no incorporar en el texto el proyecto de Ley que 

actualmente se está tramitando en el Congreso. 

 

 

3.- PROPUESTA DE PRESUPUESTO 2022  

 

El presidente Raúl Alcaíno, informa que de acuerdo con lo que corresponde, se debe 

presentar el presupuesto para el año 2022. Señala que debido al alza de los costos y a que 

la cuota social no se ha reajustado desde diciembre del año 2018, se presenta un presupuesto 

bien modesto para el año 2022. 

 

La tesorera Marcia Carrasco, expone y explica en detalle la propuesta de presupuesto para el 

año 2022, con un escenario base y un escenario con crecimiento al año 2022, el cual se 

adjunta: 
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El presidente Raúl Alcaíno, propone aprobar el presupuesto que se presenta en un escenario 

más ambicioso, trabajar para aumentar en un 30% los socios y aumentar la cuota social en 

un 10%.  

COLEGIO DE INGENIEROS DE CHILE AG

Presupuesto 2022 Escenario Base Año 2022

Crecimiento 

Orgánico

30% 

Crecimiento 

Socios + 

Aumento 

Cuota

$16.500
223 290

N° Ingresos por operación
Cierre 2019 

M$

Cierre 2020 

M$

Ppto 2021 

M$
Ppto 2022 M$

Ppto 2022 

M$
1 Cuotas Sociales 198.544 156.725 176.000 176.248 199.543

2 Convenios 0 0 0

2 O. Ingresos 4.615 4.860 5.346

2.1 Excedentes operación año anterior 0 0

4 Dividendos filiales 0 0 0

3 Subtotal ingresos de operación 203.159 161.585 181.346 176.248 199.543

4 Devolución Deuda Mercantil 310.033 200.000 200.000 180.000 180.000

5
Total Ingresos Operacionales y No 

Operacionales
513.192 361.585 381.346 356.248 379.543

N° Gastos por operación
Cierre 2019 

$M

Cierre 2020 

$M
Ppto 2021 $M Ppto 2022 M$

Ppto 2022 

M$

6 Gastos del personal (Sueldos y Honorarios) 209.515 164.367 167.641 221.399 221.399

7 Cobranzas 10.311 8.759 10.800 11.361 12.863

8 Gastos Generales 23.094 13.545 12.846 15.444 15.444

9 Seguros (Fallecimiento Socios) 24.689 23.955 27.600 29.621 29.621

10  Gastos TI (Desarrollo SGS, Contabilidad y Otros) 14.672 19.145 18.778 7.703 7.703

11 Comunicación Interna/Externa 20.021 23.487 20.832 20.832 20.832

12 Actos oficiales 7.342 0 5.760 6.785 6.785

13 Reunión Autoridades 3.605 4.306 10.000 4.807 4.807

14
Aportes Instituciones (Instituto de la 

Construccion y Comisión Minera)
2.520 2.587 2.880 2.970 2.970

15 Elecciones 0 3.471 8.156 8.156

16 Servicios bancarios,otros 1.687 678 600 1.300 1.300

17 Imprevistos (Finiquitos y otros) 85.353 14.906

18 Gastos comunes Edificio 0 0

19 Arriendo Oficinas Edificio CdI 49.813 51.265 26.000 28.651 28.651

20 Arriendo 10 estacionamientos 8.013 8.243 4.176 4.608 4.608

21 Arriendo salas reuniones 10.544 0

22 Zonales y Filiales (Impto, Auditores, Patentes e Imposiciones)0 1.128 8.472 7.956 7.956

27 Total Gastos de Operación 471.181 339.842 316.384 371.592 373.095

28 Margen de Operación 42.011 21.743 64.962 -15.345 6.448
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ACUERDO N°5730: El Consejo Nacional por unanimidad de sus miembros asistentes, 

acuerda aprobar la proposición de Presupuesto 2022, presentado por el Comité Ejecutivo. 

 

4.- PROPUESTA DE POLITICA DE CUOTAS Y VALOR CUOTA SOCIAL 2022 

 

Luego de las intervenciones de los consejeros respecto del aumento del valor de la cuota 

social, se toma el acuerdo como sigue:  

 

ACUERDO N°5731: El Consejo Nacional con las abstenciones de los consejeros, Ronald Mac 

Ginty y Mario Maureira, acuerda aprobar el valor cuota social a $ 16.000 pesos mensuales. 

Es decir, un incremento de $1.000 mensuales. No obstante, el IPC acumulado a noviembre 

(12,7%) debería ser de $2.000 de aumento. 

 

5.- VARIOS  

 

El consejero Rodrigo Mujica, comenta su preocupación por la forma poco clara de reclutar a 

las nuevas generaciones. Expresa que hay que estudiar una forma para atraer y que ingresen 

más socios jóvenes al colegio.  

 

El consejero Hernán Barría, comenta el acuerdo para la creación de un Registro Voluntario 

de Profesionales de la Alianza del Pacifico. A modo de introducción, recuerda que, en marzo 

del año 2020, el Colegio de Ingenieros firmó el acuerdo internacional compuesto por Chile, 

Colombia, México y Perú. Informa que dicho acuerdo fue motivado por la Subsecretaria de 

Relaciones Internacionales del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile, en conjunto con 

otros ministerios de los países antes mencionados. Informa que el acuerdo se firmó en Lima 

y que producto de la pandemia el colegio no tuvo conocimiento que se había firmado, y que 

recién en octubre del año 2020, hubo conocimiento que el acuerdo estaba vigente porque la 

señora Jessica Pizarro, quien forma parte de la Comisión de Ejercicio Profesional del colegio, 

recibió un llamado telefónico para una reunión en virtud de dicho acuerdo. Comenta que 

participaron de las reuniones de coordinación, las que fueron prolongadas hasta marzo del 

año 2021. Expresa que solicitó al Comité Ejecutivo, como presidente de la Comisión de 

Ejercicio Profesional, ser formalmente los interlocutores con los otros países en las mesas de 

trabajo, las que tenían por objetivo analizar el contenido del registro, evaluar la posibilidad de 

una plataforma informática común que sería financiada por los cuatro países y que finalmente 

se desechó por su alto costo. Comenta que finalmente se decidió que el registro fuera manual, 

se estandarizó la documentación que tenía que registrarse cada uno de los voluntarios, lo que 

duro aproximadamente cinco meses. Informa que el 11 de agosto le informo al Comité 

Ejecutivo que por parte de la Comisión de Ejercicio el trabajo ya estaba terminado. Informa 

que el 17 de agosto, el Comité Ejecutivo aprobó que el sistema de registro manual con todo 

un proceso y todo el contenido se le hiso presente a la administración del colegio para que 

finalmente el control lo tomara la administración del colegio.  
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Finalmente solicita a la administración del colegio, conocer el avance del registro, cuando 

estará listo y si se ha mantenido contacto con los otros países, ya que mientras los cuatro 

países no tengas los registros listos, el convenio no entra en ejecución. 

 

La gerenta Andrea Rojas, comenta que el contacto surge de una iniciativa de la Subsecretaria 

de Relaciones Económicas internacionales. Informa que desde que se conversó y tienen el 

acuerdo de trabajarlo manualmente, no ha tenido ningún otro contacto con los otros países. 

Expresa que no hay ningún problema en llevarlo desde el equipo central en el entendido que 

no es un trabajo masivo, sino que es un caso a caso puntual. Finalmente informa que hasta 

el momento no tiene ningún pedido al respecto y que sí se puede preguntar a los otros países 

cómo han estado avanzando, para dar cuenta en un próximo Consejo Nacional.  

 

El consejero Hernan Barria, expresa que mientras el colegio de ingenieros no se ponga en 

contacto con los otros colegios y compartan las experiencias del registro, solo se está dando 

que cada uno está haciendo lo propio. Señala que las comunicaciones como Comisión de 

Ejercicio Profesional ya terminaron de acuerdo con las tareas que se autoimpusieron, pero 

tienen la inquietud de que esto haya sido entrampado por falta de comunicación con los otros 

países. Señala que dentro de las cosas que había que experimentar era el pago con tarjeta 

de crédito y otras cosas que se acordaron entre los países y es por eso por lo que el registro 

debiera estar en la página web.    

 

La Gerenta Andrea Rojas, indica que se acoge la solicitud, se avanzará en el tema y se dará 

cuenta en el próximo consejo.  

 

 

El presidente Raúl Alcaíno, agradece a todos su participación y da por finalizada la sesión a 

las 14:39 horas.    

 

 

 

 

 

Raúl Alcaíno Lihn 

Presidente 

  

Fernando Echeverría 

Primer vicepresidente 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sergio Wilhelm Flores 

Secretario 

 

 

 

 

 

 

 

 


